

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, pesetas 4'50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscríbanse a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Navegación fluvial.

En Francfort de Main se ha inaugurado el 20 del actual el tercer Congreso internacional de navegación interna, debido a la iniciativa de la Asociación alemana para la mejora de la navegación fluvial, fundada en 1869. Los dos primeros Congresos se celebraron respectivamente en Bruselas el 1884, y en Viena el 1886.

El objeto de estas reuniones periódicas se dirige a estimular el desarrollo de las vías de comunicación, más baratas que los ferro-carriles y más adaptadas al transporte de mercancías pesadas y de valor limitado; de estudiar las cuestiones técnicas y económicas de interés general, y de preparar un acuerdo y en cuanto es posible la uniformidad en el tipo de las obras de arte y en la construcción de las vías navegables, a fin de asegurar un carácter internacional.

Forman parte de este Congreso cerca de 700 personas, y figuran entre ellas altas notabilidades científicas, funcionarios superiores, publicistas de nota y negociantes de Alemania, Austria, Francia, Italia, Bélgica, Holanda, Rusia, Suiza y Suecia.

Abrío el Congreso el ministro del Interior de Prusia Von Boetticher, el cual saludó a sus invitados a nombre de la Alemania. Fueron elegidos presidentes por aclamación el conde austriaco Bagaut; el inspector italiano, Bompiani; el inspector francés, Voisin; el conde ruso, Sytzeko; el coronel sueco, Richert; el inspector suizo, Sallis; el inspector holandés, Conrad; el inspector belga, Rarer; el director de Arquitectura prusiano, Wlebe; el primer alcalde de Francfort, Miquel, y el doctor Russ, de Viena.

El Congreso se dividió en tres secciones: la primera se ocupa de la mejora de la navegación en los ríos y del mejor tipo de barcos; la segunda de las ventajas económicas de los canales marítimos que penetran en el interior de las tierras, de la salida de los ríos al mar y del entretimiento de su navegación; la tercera de la reforma de la estadística de la navegación interna y de la utilidad, bajo el punto de vista agrícola, de la navegación de los ríos y de la construcción de canales navegables.

No podía encontrarse punto más a propósito para semejante reunión que la ciudad de Francfort. La canalización del Main entre Francfort y el Rhin ha costado más de seis millones de pesetas al gobierno prusiano, y la ciudad ha gastado siete u ocho en construir un puerto comercial, con almacenes generales, un elevador para los cereales y molinos que tienen una extensión de 2 500 metros. Desde el primer año los resultados han excedido a las mayores previsiones. El tráfico por agua ha aumentado en por 100, mientras que el de los ferro-carriles no ha pasado de 36 por 100, y a consecuencia de la baja de los transportes, el comercio, la industria y el consumo local, han realizado un beneficio de cerca de millón y medio de pesetas.

En las primeras sesiones del Congreso, entre multitud de temas más o menos interesantes, se han tratado algunos de suma importancia. El ingeniero francés Bonlé, al demostrar las ventajas de la interacción racional de los ríos, hizo ver que por medio de presas o diques móviles en el centro del alveo de los ríos cuando la corriente baja en el verano y el nivel no es muy grande, se puede sacar partido de la canalización, como si el caudal de agua fuese mayor.

Se ha instalado en la sala del Congreso una exposición de planos, mapas y modelos. El gobierno ha hecho levantar expresamente el mapa de los principales ríos y canales del reino, con la comparación de un estado antes de las obras de mejora y después de la ejecución. Este mapa ha costado 75.000 pesetas, y es el fruto de un año entero de trabajo: están en él claramente presentados los cursos del Vístula, del Oder, del Elba y del Rhin. Además hay colecciones hidrográficas interesantísimas del Austria, Bélgica, Francia y Rusia.

Desgraciadamente España no está representada en el Congreso de navegación interna, porque cuando se reunió por primera vez en 1884, el gobierno de aquella época no quiso enviar a él ningún representante. De todas las naciones de Europa, España es la que más necesita la navegación fluvial, por los precios excesivos de las tarifas de sus ferro-carriles, que hacen imposible el transporte de muchos artículos. Tenemos ríos como el Ebro, el Guadalquivir, el Tago, el Guadiana, el Duero y el Miño, que pueden hacerse navegables en una gran extensión. Lo mismo que llegan a Sevilla buques de gran porte, podrían llegar a muchas ciudades del interior. Nuestras relaciones comerciales con Portugal serían mucho más estrechas y beneficiosas para nosotros y para los portugueses, si los dos ríos que desembocan en sus costas y los otros dos que al terminar su curso forman la frontera, fuesen navegables en toda la extensión que lo pueden ser y con los adelantos actuales respecto a los buques, a los puertos, a los almagos y al sistema de navegación.

Los que creen que es imposible hacer llegar los vapores desde Lisboa a Toledo por los obstáculos naturales que ofrece el Tago, deberían ir a Suecia para conocer la navegación de algunos de sus ríos. Allí verían en el Gótha cómo se han vencido, con muy poco coste, por medio de un canal lateral y de esclusas, cascadas de veinticinco y treinta metros de altura, y cómo bergantines que navegan en el mar vienen, se elevan a montañas tan altas como algunas del Guadarrama, teniendo en cuenta que Suecia es pobre, infinitamente más pobre que España y mucho menos poblada.

M. Floquet y la escuadra española.

Ayer llegó a Tolón el presidente del Consejo de ministros francés, para visitar la escuadra

francesa, que allí se está armando, según el *Diario de los Debates*, cuyo periódico censura por esto a M. Floquet.

Pero hemos visto hoy varios importantes despachos en nuestro colega *El Liberal*, en los que se afirma que la visita se dirige a un acto de cortesía para la escuadra española y portuguesa.

Sea lo que fuere, en Tolón se están verificando varias fiestas en honor de la escuadra española; para que tengan mayor lucimiento, el ayuntamiento ha votado un crédito; y la *France*, publicó ayer un artículo muy entusiasta, saludando a nuestra escuadra.

El barquete tuvo lugar anoche a las ocho, en la prefectura marítima; presidiendo el prefecto que tenía a su derecha al presidente del Consejo de ministros, y a la izquierda al contralmirante Carranza. Frente se sentó el ministro de Marina; a su derecha el diputado del Var; a la izquierda el prefecto civil.

El estado mayor de la escuadra española y los oficiales superiores de los buques portugueses ocupan el resto de la mesa.

La música de la marina francesa toca durante la comida aires nacionales españoles, portugueses y franceses.

Los brindis, los inició el prefecto marítimo, que dijo dirigiéndose a M. Floquet:

«Señor presidente: pido permiso para dirigir un brindis a esta valiente marina española y portuguesa, que tan alto han sabido siempre sostener su bandera, y que recientemente nos han dado prueba de hospitalidad.

Brindo, pues, por la prosperidad y la grandeza de su país, señores, a la salud de la marina española y portuguesa.»

El jefe de la escuadra española, Sr. Carranza, en breve y sentido brindis, ha dado las gracias a Francia, a su gobierno y a las autoridades marítimas y civiles de Tolón, por el honroso recibimiento dispensado a la escuadra española, lo que viene a confirmar las buenas relaciones de amistad que unen a ambos pueblos.

Después recordó las veces que las escuadras francesa y española combatieron juntas contra comunes enemigos, rivalizando en pericia y heroísmo.

Terminó brindando por el presidente de la República, M. Carnot; por el del Consejo de ministros, M. Floquet, y por la marina francesa.

A este brindis contestó M. Floquet con un elocuentísimo discurso, ensalzando los gloriosos timbres de la marina española, y haciendo constar los lazos de fraternidad, de simpatía y de intereses que unen a los dos pueblos, terminando con un brindis a la Reina Regente y otro a la marina española.

Hé aquí ahora, las noticias, que por su parte nos comunica la *Agenzia Fabra*:

París 30.—Esta noche se han recibido telegramas dando detalles sobre la llegada a Tolón del presidente del Consejo de ministros M. Floquet.

Este viaje es considerado con bastante simpatía por algunos periódicos, no tiene, según declaran los grandes oficiales, ninguna significación política ni oficial.

Es de notar que coincide con las maniobras de la escuadra francesa, con la presencia de la española y la de un buque de guerra portugués el *Visco de Gama* y con el anuncio de la llegada a Tolón de una fragata rusa.

El verdadero acontecimiento de Tolón sigue siendo sin embargo la escuadra española, cuyos oficiales son objeto de toda clase de distinciones. Esta tarde ha visitado los trabajos del arsenal siendo acogidos de una manera verdaderamente fraternal.

El almirante D. José Carranza ha asistido esta noche al banquete que el almirante Dupetit Honrat, autoridad superior de este departamento, ha ofrecido al Sr. Floquet.

Han asistido al banquete unos 30 personas. El almirante francés brindó el primero por la marina española recordando un sentidas frases su brillante historia.

También dirigió palabras de alabanza a la marina portuguesa, que tantos servicios ha prestado a la ciencia y a la causa de la civilización.

El contralmirante Sr. Carranza pronunció un discreto discurso recordando las diferentes ocasiones en que las escuadras de Francia y España han combatido juntas en defensa de los intereses comunes.

Recordó los vínculos de sangre y de simpatía que existen entre ambos pueblos, y terminó brindando por el presidente de la República y por el señor Floquet.

Contestó este brindando por la Reina Regente de España y por la marina española.

Mientras se pronunciaban estos brindis, todos los concurrentes prorrupieron de pío.

A la comida siguió una recepción, a la cual asistieron los oficiales de la escuadra española y numerosas personas.

Para el sábado se prepara un gran banquete en honor de los marinos españoles.

Para mañana se prepara una ovación a la música de la *Nunancia*, que tocará en tierra.

Los periódicos de la localidad hacen grandes elogios de los huéspedes españoles.

El ministro de Marina de Francia ha inespiciado personalmente el departamento de Tolón, fe licitando a las autoridades por su acertada dirección y por el orden que reina en todas partes.

La justicia histórica.

En honor de la verdad *El País* tuvo sincera franqueza cuando dijo que la acción pública se llevaba mal porque no se llevaba por donde él quería.

De ahí que diga hoy:

«Admitiendo como buenas las conclusiones del ministerio fiscal, la acción pública habrá concluido por el ridículo.

Y para alcanzar este resultado nos piden la friolera de 15.000 pesetas de fianza los tribunales de justicia!»

Las críticas a la justicia histórica, tenían en varios periódicos, desde el primer momento, marcada tendencia republicana y revolucionaria, siquiera no se apercebieran de ello mucha

gente juiciosa y conservadora, más inocente que sagaz.

Por eso, estuvo en su punto, la declaración solemne que se tomó en la reunión verificada en *El Liberal*, al decirse como se dijo, que la cuestión no era política, y que no se trataba de ir contra la autoridad de los tribunales.

Esto fué lo acordado. Pero que los republicanos han tratado de hacer de esto una cuestión política, se deduce por lo que han dicho sus periódicos; y hoy repite *La República*, en esta descarnada forma:

«Nosotros no hemos dicho—escribe—que los ataques dirigidos a la justicia histórica van contra la Monarquía; hemos dicho que deben hacerse extensivos a esa institución, ó no hay lógica en el mundo.

Creemos que todas las instituciones históricas, la administración judicial y gubernamental, el ejército, el clero, todo lo que supone un privilegio irracional, todo lo que se trata de imponer al pueblo, gira alrededor de un centro común: la Monarquía.

Esa justicia histórica que no sabe descubrir a los autores de crímenes horrendos; esa curia, terror de los litigantes, con nombre de quién actúa y procede? En nombre de la Monarquía.»

¿Y cuando actuaba en nombre de la República?

Pero, en fin, queda demostrado lo que quieren los republicanos revolucionarios al alborotar tanto con ocasión del crimen de la calle de Fuencarral.

El crimen de la calle de Fuencarral.

El auto de la Sala.

Según vemos en varios periódicos, parece que ayer tarde a última hora se ha firmado por los magistrados que componen la Sala primera de vacaciones Sres. Salva, Carrasco y Gil Muñoz, el auto dictado en la causa por robo y asesinato de doña Luciana Borcino, resolviendo acerca de la querrela de la prensa de las pretensiones deducidas por la Higienda Balaguer en sus dos últimos escritos, y de la carta presentada por Varela a la visita de cárceles.

Aún cuando es una costumbre constantemente seguida que los relatores secretarios de Sala redacten los autos de la índole del presente, parece que éste lo ha sido por el Sr. Salvá y no por el Sr. Iruegas.

Parece que la resolución de la Sala respecto a los distintos extremos que comprende el auto, guardan perfecta conformidad con el dictamen emitido por el fiscal Sr. Toda.

La Sala admite como parte en la causa a los ejercitantes de la acción pública; pero desecha la forma de querrela con que el escrito ha sido presentado, y deniega las pretensiones que han deducido y la práctica de las diligencias que tienen acordadas.

Respecto a la fianza que con arreglo a la ley deben constituir los querrelantes, parece que se ha acordado que se preste *in solidum* y no se paradamente por cada uno de los que ejercitan la acción pública, exigiéndoseles la cantidad de 15 000 pesetas en metálico ó el cuadruplo de esta suma si se consigna en valores, efectos públicos ó alhajas. Se fija el término de cinco días para consignar esa fianza, bajo apercibimiento de que de no hacerlo se entenderá abandonada la acción que ejercitan. En el caso en que cumplan con este requisito, se dispone que se les entregue la causa para instrucción por el término de diez días, que pueda ampliarse hasta veinte, teniendo en cuenta el volumen de los autos.

Respecto de las pretensiones formuladas por la representación de la Higienda Balaguer, se rechazan de plano, tanto las deducidas en el primero como en el segundo escrito.

Por último, se ordena que se unan al sumario la carta de Varela y las diligencias del juzgado del Norte que la acompañan.

Hemos oído hacer grandes elogios de este auto, cosa a la verdad que no ha de sorprender a nadie que conozca la competencia é ilustración del dignísimo magistrado que le ha redactado.

La defensa de Varela.

Firmado por Varela y autorizado por su abogado y procurador, Sres. Rojo Arias y Martín Rey, se ha presentado a la Sala un escrito que hoy publica íntegro *El Imparcial*.

El objeto principal de este escrito es el nombramiento de abogado y procurador; pero atendiendo a las circunstancias excepcionales en que se halla Varela, se hacen en él algunas consideraciones que indican que desearía mostrar su parte en la causa, si bien está incapacitado el hacerlo, porque a la vez aparece como procesado por el mismo delito que desearía perseguir.

Protestando de la injusticia con que se le atribuye participación en el delito, confía Varela, en el escrito de que nos ocupamos, en que los tribunales han de confirmar la inocencia que él proclama, y espera que para ello ha de ayudarle muy eficazmente la intervención directa del ministerio fiscal y la de los que ejercitan la acción popular, si bien de éstos no copen gran cosa.

Noticias de San Sebastián.

En las primeras horas de la noche de ayer hubo en la plaza de toros una variada función de fuegos artificiales; una de las torres de pólvora quería figurar la Alhambra. En el teatro Principal se verificó anoche el beneficio de Elisa Goriz; ha estado muy brillante. En el salón de fiestas del Casino se ha celebrado ayer un notable concierto, en el que han tomado parte la señorita Cremer, primer premio de canto del Conservatorio de París, y los Sres. Fournets, Gambot y Leserre, de la Ópera Cómica de París. Todos han sido aplaudidos.

La señorita Cremer es artista notable y tiene excelente escuela de canto.

Siguen los trabajos de organización del certamen musical que debe verificarse en el Casino

el día 8. Se asegura que será notable. Concurrirán a él las principales bandas y sociedades corales del Mediodía de Francia.

Es posible que la reina haga una excursión marítima en el yatch *Quinta Hermosa*.

El partido de pelots jugado ayer en el fronton *Ajai alai* despertaba gran curiosidad.

Todas las localidades estaban llenas. Entre los espectadores veíanse al infante D. Antonio, al Sr. Romero Robledo y a Gayarre. Los palcos estaban ocupados por las damas aristocráticas de la colonia veraniega.

Han jugado Mardura y Portal contra Beloqui y Ozoro. El partido era un desafío de jugadores que han cruzado la apuesta de 10.000 pesetas.

Entre los espectadores se han cambiado apuestas por más de 30.000 pesetas.

Ganaron por diez tantos los primeros.

Ayer tarde se ahogaron en la playa de Fuenterrabía dos niñas, de tres que se estaban bañando.

La mayor de las niñas tenía once años.

Un hombre que se arrojó al agua salvó a la de menos edad.

Se ha firmado el real decreto conmutando por la pena de destierro la que fué impuesta a José Manuel Echeveste, por el juzgado de Pamplona.

El Sr. Alonso Martínez ha delegado en don Manuel Durán y Bas la presidencia del Congreso jurídico de Barcelona.

Cartas de Asmodeo.

París 29 de Agosto de 1888.

Contestación a un amigo.—Una noticia triste y otra fanata.—Partida repentina.—El motivo.—De San Sebastián a París.—Viaje y llegada.—Los españoles de por acá.

Tu última epístola, querido Luis, me ha traído dos nuevas de carácter muy distinto: la una dolorosa por todo extremo: la otra sobremantenera satisfactoria.

La primera es el fallecimiento inesperado de nuestro común amigo José de Cavanilles, ocurrido en Extremadura en la posesión de los vizcondes de Benaesa, donde había ido a pasar algunos días.

Tú y yo conocíamos bien al que tan prematuramente acaba de bajar al sepulcro.

Era un hombre de cincuenta años, con el alma de un niño de diez.

Todo en él era bondad, sencillez y ternura. Hace siete u ocho meses moría a edad avanzadísima su madre, a quien hasta el último momento cuidó Cavanilles con esmero y cariño incomparable; y como si creyese terminada su misión en el mundo, la ha seguido casi inmediatamente a otro mejor, donde encontrará el premio de sus relevantes virtudes y cualidades.

Dotado de grande inteligencia, estudioso, instruido, hasta erudito, fué uno de los redactores del periódico satírico *La Gorda*, cuyo aticismo era tan celebrado en los primeros tiempos de la revolución del 68.

Casi todos los que tomaban activa parte en su redacción han desaparecido: Salgas, Estéban Garrido, y ahora Cavanilles, han muerto uno tras otro, y ninguno en la decrepitud.

Cavanilles escribió después durante largos años en *La Fé*, donde solo su modestia, igual a su talento, le impidió ocupar puesto preeminente.

La otra noticia que me comunicas es que el juzgado de primera instancia donde radicaba el pleito entre el Sr. D. Martín Larros y su familia, ha reintegrado a éste en todos sus derechos, anulando lo hecho anteriormente.

Tienes razón al decir que los buenos y numerosos amigos del diputado a Cortes por Torróx, sabrán con verdadera y legítima satisfacción semejante resultado, que pone término a cuestiones antiguas y sensibiles.

Te sorprenderá sin duda ver fechada la presente en París, cuando me proponía prolongar aun mi estancia en San Sebastián.

Mi partida ha sido repentina é improvisada. —Véngase Vd. con nosotros—me dijo el domingo por la noche en el Casino nuestro común y excelente amigo C....—Tengo tomadas siete camas en el *sleeping car* de mañana lunes y le ofrezco una de ellas, voy con toda la familia a quien Vd. tanto quiere, y acaso el viaje no le será desagradable.

—¿Desagradable?—exclamé.—Delicioso es lo que debe ser.—Acepto y hasta mañana.

En efecto, la expedición ha resultado por demás feliz y encantadora.

Tiempo suave y apacible; sin lluvia y sin frío, lo cual es extraordinario en el presente verano; compañía inmejorable; exactitud en la llegada; nada, nada, nos ha faltado, como no sea un servidón más listo que el que nos deparó la suerte, pues no acertó a encender, por más esfuerzos que hizo, las lucas del *sleeping car*.

—Hubimos, pues, de acostarnos a oscuras. Parecerá inverosímil; pero así es la pura verdad.

Ha sido el único percance de uno de los más venturosos viajes que he hecho en mi vida, y que amenizaron a la par la belleza y el talento.

Al llegar a la gran ciudad a las cinco y media de la mañana, nos sorprendimos al encontrar blanda temperatura, cielo azul, sol esplendente.

Por los periódicos sabíamos que aquí, como en todas partes, el verano ha brillado por su ausencia.

Pero fué de corta duración aquel cuadro risueño: a la tarde se nubló; a la noche llovió copiosamente.

Lo que hay es que en la bulliciosa capital de Francia este es «el pan nuestro de cada día;» y que los que la conocemos de *longue date* no esperamos nunca nada bueno de su clima.

Así, el paraguas es aquí mueble indispensable, de que no se desprende nunca el viajero experimentado.

Poco puedo decirte todavía de lo que aquí sucede y de los que aquí están.

Angoiz, el irremplazable cicerone, se halla en Bilbao: el patio del Gran Hotel no ofrece aun la animacion de otros años; y en el Bois de Boulogne, por el que di una vuelta ayer, se ven pocas carruajes y pocos compatriotas nuestros.

La duquesa de Medinaceli, á la cual un reporter mal informado supuso en San Sebastian, ha pasado un mes en el Continental, y ahora está en Bélgica, de donde no tardará en volver.

En el propio hotel se alojan asimismo la noble duquesa viuda de Pastrana y sus dos sobrinos; los señores de Chaves en plena luna de miel. Pareja enteramente igual por las dotes físicas y morales, el porvenir no tendrá para los dos recién casados, sino sonrisas y felicidades.

Los otros españoles residentes en el Continental son el conde y la condesa de Galarza; el señor Español con su hija, próxima á contraer matrimonio; la señora viuda de Oñate, y no sé si alguno más.

De un día para otro se espera tambien allí al senador Shée y Saavedra con sus lindas hijas, de regreso de los baños de mar de Ostende.

En el Hotel Malesherbes se hospedan la condesa viuda de Berner y su hijo el conde; y en cuanto comience el mes de Setiembre, vendrán como siempre las numerosas familias que no traen otro objeto que visitar los almacenes del Louvre y del Bon Marché, y dejar su dinero en manos de las modistas más famosas.

¿No vendrás tú? Confío en que no tardará en encontrarte en el boulevard, en Fortoni, ó en otra parte, tu amigo

ASMODRO.

Telegramas de la mañana.

En Mozambique.

Lisboa 30.—Despachos recibidos de Mozambique dan cuenta de la balsa sublevada contra sus oficiales, en Lorenzo Marques, algunos soldados blancos.

Ha tenido que desembarcar en dicho punto un destacamento de infantería portuguesa. El oficial inglés ha pedido que se le proteja a sus compatriotas un buque de guerra.

Contra las camareras de café.

Lisboa 30.—Por providencia del gobernador civil de esta capital, se ha prohibido que las camareras sirvan en los cafés, se sienten a la mesa con los parroquianos, toquen instrumentos y canten.

Esta disposición se refiere principalmente á las camareras españolas y á las que se concurren al canto y baile flamenco en muchos cafés de Lisboa.

Sin reclamacion.

Paris 30.—A pesar de lo que en contrario asegura un periódico de la mañana, no se ha cambiado nota alguna diplomática con ocasion del incidente de la embajada italiana.

La nota de Goblet.

Paris 30.—Hoy se ha publicado la contestacion del ministro de Negocios extranjeros, Mr. Goblet, á la nota del jefe del gobierno italiano, Sr. Crispien. En ella se lamenta que Italia se haya apresurado á entablar un debate ante las potencias, en vez de haberse extendido única y directamente con Francia.

Camelo.

Paris 30.—Asegúrase que el cartucho francés sorprendido ayer en el correo de Niza, era una envoltura de cartucho viejo.

El Rey de Suecia.

Berlin 30.—En la noche de hoy llegará á esta capital el Rey de Suecia.

Banningen, jefe de los nacionales liberales, ha sido nombrado presidente superior de la provincia de Hannover.

Este nombramiento ha irritado notablemente á los conservadores.

No hay complot.

San Petersburgo 30.—Carece de fundamento el absoluto rumor que han acogido todavias agencias, de un complot contra el czar.

Aquí se sospecha que semejante noticia nació en Berlín, y que obedece á una simple jugada de Bolsa, para producir la depreciacion de los fondos rusos.—abra.

Fiestas en Pozuelo.

Sr. Director de EL CORREO.

Muy señor mio: Aun cuando sé muy bien que la índole de su ilustrado diario no es la más á propósito para la publicacion de noticias como las que tengo el gusto de remitirle, creo la daré V. cabida, dada su conocida amabilidad.

En Pozuelo de Alarcón, villa distante de Madrid ocho kilómetros, por la vía del Norte, y donde multitud de familias, desearan respirar el aire fresco de la cercana sierra, tienen durante los meses de este fin de año residencias, se preparan grandes fiestas con motivo de la patrona del pueblo, Nuestra Señora de la Consolacion.

El orden de las funciones adoptadas, y que darán principio el 1.º de Setiembre, es el siguiente:

Día 1.º.—Traslado de la imagen de la Consolacion desde su ermita á la iglesia; á las cinco de la tarde, Saeta; á las nueve de la noche, grande y variada coleccion de fuegos artificiales en la plaza.

Día 2.º.—Funcion religiosa, á las diez de la mañana, en la que predicará el ilustrado padre D. Manuel del Oso.

Días 3, 4 y 5.—Grandes corridas de novillos y dos toros de punta, para las que se han contratado el joven novillero Graga con toda su cuadrilla.

La plaza donde está situada la Casa Consistorial ha sido cercada con un fuerte tablado provisto de una barrera y varios bucladeros con que poder poner á salvo su vida los lidiadores.

Durante las fiestas, una banda de música recorrerá las calles de Pozuelo, tocando escogidas piezas.

A juzgar por lo agradable del tiempo y la animacion que reina en las gentes, esta fiesta promete estar concurrentísima. En la estacion férica se tomarán las debidas precauciones, por si cuales de esperar, hay mucha concurrencia de forasteros.

Doy á Vd. gracia mi anticipada, y queda muy afectísimo amigo servidor Q. B. S. M.—R. de Aguayo.

Pozuelo 31 Agosto 1888.

LA GACETA.

Ultramar.

Real decreto de 26 de Agosto aprobando los reglamentos para el régimen de la escuela de Agricultura de Manila.

Fomento.

Real orden de 27 de Julio confirmando la multa impuesta por el gobernador de Sevilla á la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alcantara por el retraso de un tren correo.

Otra de 24 de Agosto disponiendo que se anuncie á traslacion la cátedra de ampliacion de Física, vacante en la Facultad de ciencias de la Universidad de Granada.

AL MENUDEO.

Rectificacion.

Sels de los 153 soldados de Garelano y Albuera que sufren condena en Ceuta con motivo de los sucesos del 19 de Setiembre, escriben á El País diciéndole, que no es exacto que sean objeto de malos tratamientos por el jefe ni por los subalternos de aquel penal.

Antes al contrario, afirman que se les guardan toda clase de consideraciones y que están muy agradecidos al jefe de la prision, que les permite dedicarse á los trabajos de fortificacion de aquella plaza.

Administraciones subalternas.

Las administraciones subalternas de Hacienda establecidas en todos los partidos judiciales, funcionan perfectamente. Han rendido las cuentas con toda formalidad el primer mes de su establecimiento, y los informes de las visitas de inspeccion acusan el más favorable resultado para aquellas oficinas.

Suicidios y estafas.

En el piso tercero derecha de la casa número 4 de la calle de Monteleon, vive una sastra, en cuyo taller estuvo hasta hace poco como oficial una jóven llamada Amalia Garcia.

Esta era casada, y se mantenía de lo que le producía su trabajo como sastra, pues se hallaba separada de su marido, que há poco salió de la cárcel, en la que ingresó segun hemos oido, por haber dado á otro sugeto una puñalada.

Ayer mañana fué Amalia á visitar á su maestra para pedirle trabajo.

Parece que la maestra contestó que no podía complacerla. Esta contestacion causó tan dolorosa impresion á la jóven, que cuando aquella se marchó por unos momentos á la cocina, Amalia decidió quitarse la vida, y se aprovechó de esta circunstancia para arrojarse por el balcón á la calle, en donde quedó muerta instantáneamente.

En la calle se aglomeraron alrededor de la desdichada suicida muchos curiosos, formando un grupo compacto que comentaba el hecho de mil modos distintos, y el cual fué disuelto cuando se presentó en el lugar de la catástrofe el juzgado, que ordenó el levantamiento del cadáver y su conduccion al depósito judicial del Sur.

Otro suicidio ocurrió anoche á las ocho y media.

Desde una ventana interior del cuarto piso de la casa número 15 de la calle de la Aduana, se arrojó un jóven como de veintidós años, llamado Eduardo Perez, hijo de un conocido industrial de Madrid.

El suicida se arrojó, créase que por disensiones íntimas con su familia, sin dejar escrita carta alguna. La muerte fué instantánea.

El juzgado se presentó y levantó el cadáver. El suicida era sastré, casado y tenía una niña de dos años.

En la inspeccion de vigilancia del distrito de Palacio se presentó un sugeto manifestando que á una señora llamada doña Manuela Pessa le habian estafado 6 000 duros, ignorando quién fuere el autor y dónde se encontraba la señora victima de la estafa. El delegado Sr. Valverde encontró en la calle de San Blas á la interesada, y de las investigaciones practicadas parece que resultó que dicha señora vivía con doña Juliana Lopez y su hijo D. Lidoro Lopez Lapuya, el cual habia sacado del Banco los 6.000 duros de doña Manuela.

La madre y el hijo fueron detenidos por el juez por estafa y secuestro de doña Manuela, y además fué preso tambien un francés que iba á entrar en la habitacion para seguir la operacion ya comenzada de realizar los muebles pertenecientes á doña Manuela.

Tratándose de una reforma tan importante y del planteamiento de un nuevo sistema, nada extraño hubiera sido tropezar en los primeros meses con dificultades y obstáculos; pero se han dominado con gran facilidad y mucho mejor de lo que podia esperarse.

Sirva esto de contestacion—dice La Correspondencia—á cuantas oposiciones se han hecho en contrario.

Del Sr. D. José G. Barzanallana ha recibido El Imparcial una carta fechada en Puente de Duero, en que manifiesta que hasta dentro de diez meses no cumple la edad reglamentaria para que se le dé la jubilacion como presidente del Tribunal de Cuentas.

Elecciones provinciales.

Con motivo de las elecciones para diputados provinciales que han de celebrarse el domingo 9 de Setiembre próximo, el alcalde primero de Madrid ha publicado un bando en la designacion de los locales en que han de instalarse las secciones electorales.

La votacion durará desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

El comité liberal dinástico del distrito de Palacio ha hecho un escrupuloso trabajo estadístico para saber con exactitud el contingente de electores que puede tomar parte en la próxima campaña electoral de diputados provinciales, y evitar que como en alguna ocasion ha sucedido firmen y voten personas que no tienen aquel derecho, ya suplantando los nombres de los fallecidos, ya tomando los de los ausentes.

La lucha promete ser reñida, únicamente entre los que sapirán el cuarto lugar; y tanto los liberales como los conservadores han tomado tal serie de precauciones en aquel sentido, que para el escrutinio de firmas invertirán lo ménos un día completo, con lo cual no pasará por inadvertencia, ni ménos por sorpresa, ninguna firma que no sea legítima y auténtica.

Todo lo que tienda á que la emision del sufragio sea una verdad, merecerá la aprobacion y hasta el aplauso de la opinion.

Noticias de Barcelona.

Hemos recibido el siguiente telegrama de nuestro corresponsal:

Barcelona 31 (120 madrugada).

El capitán general Sr. Blanco saldrá mañana para Montpellier.

Con motivo de ser la víspera de su santo, las músicas militares le han obsequiado esta noche con una brillante serenata.

Durante la serenata, el palacio de la capitania general ha estado muy concurrido por jefes y oficiales de la guarnicion.

Otra serenata muy notable ha habido tam-

bien para felicitar al reputado médico D. Ramon Audet Solsona.

En esta serenata han tomado parte sociedades corales y bandas de música.

En casa del Sr. Audet la recepcion fué muy brillante. Han asistido muchos representantes de la prensa.

Durante la ausencia del general Blanco, queda encargado de la capitania general el general Guenza.—Cabañero.

A causa de sus muchas ocupaciones, el ministro de Fomento, Sr. Canalejas, no podrá concurrir al Congreso jurídico de Barcelona ni tomar como letrado parte en sus deliberaciones, pero seguramente irá para inaugurar el Congreso económico en los últimos dias de Setiembre.

El Sr. Rodriguez Batista.

A última hora de la tarde de ayer recibimos el siguiente telegrama:

Cádiz 30 (530 tarde).

Director CORREO.

Cádiz ha hecho hoy una cariñosa despedida á su antiguo diputado el Sr. Rodriguez Batista, que se ha embarcado para la Habana, donde va de gobernador civil.

Comisiones numerosas del Ayuntamiento y Diputacion provincial, las autoridades civiles y militares y gran número de amigos, han ido á despedirle hasta el mismo buque.

Los Ayuntamientos de Cádiz, San Fernando, Chiclana y Conil, le han dirigido comunicaciones muy expresivas, manifestando el sentimiento que les causa su ausencia.—El corresponsal.

El conocido dentista Dr. Monroy ha regresado de su acostumbrada expedicion veraniega por la provincia de Asturias.

Dice un diario valenciano que Manuel Guillel Ramon, autor del asesinato del juez de Alfara del Patriarca, ingresó el miércoles por la tarde en las cárceles de San Agustin de Valencia, conducido por la Guardia civil del puesto de Estivella.

A las cuatro se presentaron en la cárcel el juez del distrito de Serranos D. José Garcia y el escribano Sr. Panbancan, con objeto de que el criminal ampliara su declaracion.

Las ferias de Ocaña.

Hemos recibido un elegante programa de las ferias que han de celebrarse en la importante villa de Ocaña en los dias del 8 al 11 de Setiembre, ambos inclusive.

Los ganados que concurren á las ferias tendrán pastos gratis y cómodos abrevaderos.

Como las ferias coinciden con el santo de la Virgen de los Remedios, patrona del pueblo, habrá fiestas con funciones de iglesia, música, fuegos artificiales, se inaugurarán nueve fuentes de vecindad en diferentes calles y una más grande en la plaza Mayor, habrá funciones de teatro y.... corridas de becarras y vacas, que á pesar de ser Ocaña un pueblo ilustrado y tener un alcalde de entendimiento, no ha querido ó no ha sabido privarse de un espectáculo tan poco civilizador.

Los conservadores de Málaga.

El comité liberal conservador de Málaga ha decidido no acudir á las urnas en las próximas elecciones municipales, habiendo expresado su acuerdo en los términos siguientes:

“Que aun cuando el partido conservador, como gubernamental, iría á la lucha en las próximas elecciones provinciales, toda vez que no encuentra garantías de imparcialidad que aseguren la libre emision del voto, considera que no debe acudir á las urnas.”

En Bilbao y en Cádiz.

En Bilbao: Los corcos fueron aumentando, y á poco todo Bilbao estaba en la calle, presentando la poblacion la fisonomía propia de los grandes dias de fiesta.

El entusiasmo llegó hasta el punto de que las gentes, aun sin conocerse, se abrazaban y se felicitaban en la calle.

La sociedad El Sitio, la Euzkalerria, el Club Náutico y otras corporaciones particulares, celebraron el suceso iluminando espléndidamente sus fachadas. Las músicas recorrieron la poblacion, seguidas de muchedumbre inmensa que no podía reprimir la alegría.

El aspecto animado de la villa, recuerda el que tuvo el año pasado cuando la visitó la Regencia.

Varias músicas y orfeones han dado serenatas en Lea Arenas, frente á la residencia del Sr. Martinez de las Rivas.

En Cádiz: Cádiz 30 (130 tarde).—Ruégole desmentida rotundamente los absurdos rumores sobre conatos de alteracion del orden público en Cádiz, con motivo de los cruceros. La actitud de la poblacion ha sido serena y unánime, pero correctísima.—(De El Globo)

Agitacion en Cádiz. Los periódicos de Cádiz recibidos hoy publican extensas porciones del estado de los ánimos en aquella poblacion, al recibirse la noticia de que no se le habia adjudicado la construccion de los cruceros.

En el salon de actos de la Diputacion provincial no se podía dar un paso á las once de la mañana de anteaer; en los alrededores habia tambien mucha gente.

Se pronunciaron muchos discursos, y los ánimos llegaron en determinados momentos á enardecerse de tal modo, que se creyó pudiera ocurrir algun conflicto.

Al fin los consejos de la prudencia y las reflexiones de algunos, lograron apaciguar á los más exaltados, y tanto en la reunion de la Aduana como en el Ayuntamiento y la manifestacion por las calles, fueron tranquilas, acordándose trabajar á todo trance y por todos los medios cerca del gobierno en favor de sus pretensiones.

Al efecto se redactaron y enviaron gran número de telegramas al señor presidente del Consejo en representacion de todas las clases y de todos los partidos, y se acordó que viniera á Madrid una comision que gestionará lo que los gaditanos desean.

El subsecretario de Gracia y Justicia, señor Calvelo, giró ayer tarde una visita á la Cárcel Modelo, encontrando que los servicios todos se cumplen con bastante exactitud, por más que tenga el convencimiento de que aún existen muchas mejoras en el régimen interior de la llamada Cárcel Modelo.

Es de advertir que la visita la hizo sin previo aviso.

Los carlistas.

San Sebastian 31 (1210 madrugada).—Aumenta la agitacion carlista con motivo de las elecciones provinciales.

La situacion de algunos pueblos es insostenible. Ni en las proximidades de las pasadas guerras civiles se ha conocido sobreexcitacion semejante.

Témase ocurra alguna colision. La actitud descarada del clero provoca generales protestas.—(De El Liberal.)

Varios periódicos dicen que ayer conferenció nuevamente con el Sr. Moret el diputado izquierdista Sr. Dávila, tratándose en esta conferencia de elecciones provinciales.

La Tabacalera.

Mientras El Liberal dice hoy que los miembros del Consejo de la Tabacalera se inclinan hácia el Sr. Farfán, y El Imparcial declara que despues que se reuna el Consejo de administracion para tratar del nombramiento de director celebrará una conferencia con el ministro de Hacienda para conocer la opinion del gobierno, El Globo declara que en círculos de verdaderos accionistas de la Tabacalera se quitaba toda importancia á la reunion celebrada en el Circulo Mercantil.

El Imparcial asegura que el candidato del Sr. Sagasta para director es el Sr. D. Manuel Becerra.

Hace constar hoy La Regencia que lo que dijo ayer del Sr. Hoppe lo decía refiriéndose á rumores que habian corrido sobre nombramiento de este señor senador para director de la Compañía arrendataria de Tabacos.

Dicen al Diario de Lérida que hace tres ó cuatro dias fueron asesinados un recaudador de contribuciones, y la pareja de Guardia civil que llevó consigo para mayor seguridad, cerca de Peralta de la Sal, por una partida de foragidos. Lo que robaron al recaudador suma más de 6.000 duros.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Los bandoleros búlgaros.

Vienna 30.—Telegrafias de Sofía que ha sido entregado al Consejo de guerra uno de los individuos de la partida de bandoleros de Ballova, preso en aquella ciudad con pasaporte falso.

Una parte de la partida se ha dirigido á Macedonia.

La ex-reina de Nápoles.

Paris 30.—Ha regresado á esta capital la ex-reina de Nápoles.

Hermanas de la Caridad.

Paris 30.—Varios diputados provinciales de Versalles protestan contra la expulsion de las hermanas de San Vicente de Paul, que dirigen el Asilo de Huérfanos.

El caballero Nigra.

Vienna 30.—Ha regresado á esta capital el embajador de Italia, caballero Nigra.

No hay ninguna noticia que confirme el rumor de su próximo nombramiento de ministro de Negocios extranjeros del gabinete italiano.

Diputado socialista.

Berlin 31.—El Sr. Liebrecht, uno de los jefes más activos del partido socialista, ha sido elegido diputado del Parlamento alemán por 20 000 votos, habiendo tomado parte en el escrutinio 41 000 electores.

La cuestion de los azúcares.

Londres 31.—El convenio relativo á las primas de exportacion de los azúcares fué firmado ayer por los representantes de las potencias, excepto Francia, el Brasil, Dinamarca y Suecia, que reservaron su adhesion. El de Austria hizo tambien algunas reservas.

Al disolver la Conferencia, los delegados acordaron reunirse de nuevo dentro de ocho meses, para examinar las legislaciones que se adoptan en los diferentes países para hacer eficaz el convenio.

Bautizo régio.

Berlin 31.—En la gran sala de la biblioteca de Federico el Grande se celebró hoy en el palacio de Potsdam el bautizo del último hijo del Emperador de Alemania.

Al efecto aquella ha sido transformada en capilla protestante.

Apadrinará al recién nacido la reina de Sajonia y el rey de Suecia.

Esta noche habrá un banquete de gala, asistiendo la familia imperial, los reyes mencionados, varios príncipes y los altos dignatarios de la Corona.

El Emperador Guillermo esperará en la estacion al rey de Suecia.

Contra lo flamenco.

Lisboa 31.—La medida adoptada por el gobernador de Lisboa respecto de los café cantantes, tiene por principal objeto poner un correctivo al canto y baile flamenco, importacion española, que habia tomado incremento en esta ciudad.

El gobernador se propone, además, evitar ciertos hechos que redundaban en menoscabo de las buenas costumbres.

El viaje de Mr. Floquet.

Paris 31.—Hoy saldrá de Tolon el presidente del Consejo de ministros, Sr. Floquet.

Mañana es esperado en esta capital.

Fiebre amarilla.

Nueva York 31.—Los telegramas que se reciben de Jacksonville, dicen que la fiebre amarilla se recrudece en aquella ciudad.

El número de atacados fué anteaer de 84 y el de los muertos 4.

Gracias á las precauciones sanitarias, el contagio no se ha propagado á otros puntos.

Huelgas.

Washington 31.—Un despacho de la Habana dice que continúan las huelgas de los obreros de las fábricas de cigarros.

Añade que han fracasado todas las tentativas de conciliacion hechas hasta ahora para conseguir un arreglo entre patronos y trabajadores.

La Reina Isabel.

Munich 31.—La Reina doña Isabel llegó ayer á Nymphenburgo.

Asistirá el 9 de Setiembre á las bodas de diamantes (sexagésimo aniversario) del duque Maximiliano José de Baviera y la princesa Luisa Guillemina.

Papel sellado.

Paris 31.—El ministro de Hacienda parece firmemente resuelto á suprimir el papel sellado y á unificar los sellos móviles, á pesar de la oposicion de la comision que opone en este asunto.

Cereales.

Paris 31.—Continúa la firmeza en los mercados de cereales, tanto en Francia como en Inglaterra, particularmente el trigo.

Un balle á bordo.

Paris 31.—Los despachos que se reciben de Tolon, dicen que á juzgar por los preparativos, será

suntuoso y brillantísimo el baile que se organiza á bordo de la fragata "Corona" en honor de los marinos españoles y portugueses.—Fabra.

Corriente pasajera.

Ahora estamos en una racha de ir contra todo lo histórico, y cuanto sea principio de autoridad, porque hasta de los vaticinios de Noerlenson, se ha hecho una cuestión, con el objeto de probar, que siendo profano Noerlenson, sabe más que todos los sabios del Observatorio. Que era lo mismo que decían los imponentes de doña Baldoiera, antes del desastre: que sabía más que el Banco de España, y que todos los banqueros.

Pasa bien; algo de esta torcida tendencia de ir contra el principio de autoridad, se descubre en las reflexiones de varios periódicos al apreciar el incidente de los contrabandistas de San Sebastián; á los cuales, á poco más, habrá que dar la cruz de San Hermenegildo.

Nos explicamos, por tanto, que las dignas personas que se hallan al frente del cuerpo de Carabineros, se hayan acordado á nosotros, para decirnos que de los pobrecitos contrabandistas presos en San Sebastián, uno es reo escapado de presidio, y otro desertor del ejército pasado á los carlistas.

El género apresado fué seducido. Pero lo grave en la conducta de algunos periódicos, es que si se censuró á los carabineros cuando cumplieron con su deber, llegarán á aburrirse, y á dejar que cada contrabandista haga de su capa un sayo, y á que la renta de Aduanas se venga por los suelos.

Y por otro lado, estos mismos periódicos hablan de economías, de moralidad administrativa y de otra porción de cosas, sin acordarse del mal ejemplo que dan con sus escritos.

Creo La Regencia que el asunto de los cruceros dará lugar á debates en el Consejo de ministros, y que no se resolverá esto tan fácilmente.

Nosotros no creemos lo mismo. Mañana ó pasado se estudiará la ponencia que lleve el ministro de Marina, y en un segundo Consejo, á que concurrirá ya el señor marqués de la Vega de Armijo, se decidirá.

Por lo demás, opinamos como La Regencia: lo mejor para el gobierno es ponerse del lado de los Cuerpos consultivos; tanto más cuanto que se trata de una materia de carácter técnico.

Replicando á nuestro artículo de ayer, nos dice hoy El Imparcial:

"También nos dice El Correo que el gobierno no nos satisface ni en lo militar, ni en lo político, ni en lo administrativo.

Y cómo nos ha de satisfacer si no nos ha dado nada, ni siquiera para hacer cosas, de lo administrativo, ni de lo político, ni de lo militar? "

Nosotros, lo que decimos, es que no se compagina bien la oposición que de algún tiempo á esta parte, á todo y sobre todo, hace El Imparcial; no se compagina que el gobierno lo haga muy mal, y nada haya creado en el tiempo que lleva de existencia, cuando tres apreciables redactores de El Imparcial, tres nada menos, son miembros del partido liberal, y diputados á Cortes, que forman en las filas de la izquierda.

Nos quiere explicar este lío El Imparcial? Pues, de El Correo, que se ha dado cuenta de lo que nosotros decimos, y que cuando necesara unos días, que consagrará al estudio.

Durante su ausencia queda encargado de la redacción del periódico el Sr. Alvarez Bailla.

Santander 31.—A las ocho y media de la mañana hoy ha fundado en este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica Ciudad Condal, procedente de la Habana.

Sin novedad á bordo.

Han salido esta noche para Francia los señores Albarada y Valera; y para San Sebastián el doctor de El Resumen Sr. Abascal.

BALANCE DEL DIA.

leyendo los periódicos con algun cuidado, cualquiera diría que vivimos de milagro; por llamando lo que unos y otros dicen, están manchados en la izquierda radical los republicanos; en la derecha los carlistas, y en el centro

los conservadores, los fusionistas y otras agrupaciones intermedias.

De la justicia histórica, público es lo que se dice, y hasta con la astronomía la traen armada los periódicos, diciendo que sabe más Noerlenson que los hombres de ciencia que pasan su vida en los Observatorios nacionales y extranjeros.

¿Pero qué más? La regencia misma, clave de tantos intereses, se tambalea si fuéramos á creer lo que ha dicho un periódico conservador en un momento de mala impresión.

No hay que tomar, sin embargo, tan al pie de la letra, lo que dicen los periódicos, porque también se habló en su día de la fin del mundo, y desde que esto se dijo, ha dado bastantes vueltas el globo terráqueo.

Ni los republicanos, aunque divididos—que esto á la vista está—dejan de dar sus disgustos; ni los carlistas dejan de luchar en las elecciones provinciales—como se está viendo,—ni los partidos monárquicos corren el vendabal que se supone: padecen las enfermedades propias de todo lo que vive; pero desde las Cortes de Cádiz, en que se dibujaron más ó menos, claramente las que hoy existen, jamás estos partidos han estado mejor de lo que hoy se encuentran; porque antes cada notabilidad tenía su grupo y su política, y ahora el fraccionamiento es por momentos menor, sintiéndose por el contrario, corrientes cada día más acentuadas en pró de la concentración de elementos afines.

Y si los partidos de gobierno, en su disciplina y en su cohesión, están como no estuvieron nunca, cuanto se dice sobre regularidad de los servicios, moralidad de la administración y otros accidentes análogos, es también muy hiperbólico.

Bastante queda aún que hacer en este camino; pero para conocer el terreno ganado, no hay más que abrir cualquier trabajo histórico contemporáneo, las Memorias del general Córdova, las Historias del Sr. García Ruiz y otras obras análogas, y el más topo comprenderá desde luego, que somos mucho más perfectos que nuestros abuelos y que nuestros padres.

Lo que hay es, que los bienes del orden público, permiten sentir cosas en que antes no se paraba la atención; y así, como el desarrollo de la riqueza, ha permitido que las ciudades, que los pueblos, que las familias y que los individuos, anden más limpios; esta misma tendencia á una higiene mejor, se nota en todas las esferas.

Es la ola del progreso material y moral, que va andando su camino, é imponiendo sus decretos.

Con la opinión hay que marchar en lo que tiene de razonable, de consistente y de discreto; y por eso, que el gobierno haga bien en no considerar cumplida su misión con llevar á las Cortes la fórmula del sufragio universal, último de sus compromisos políticos.

El país, quizá espera con más anhelo aun, que se administre mejor cada día, que se alivien las cargas de la riqueza agrícola, que se la más recargada, y que se hagan economías.

Y también consideramos convenientes y previos, que se consagre la atención que merece, á otro problema que el partido liberal tiene delante de sí, cuales el problema militar; pues ya que en este orden no puedan resolverse de plano y á la vez todas las cuestiones; las que sean más apremiantes, las que concierden mayor suma de voluntades, las que respondan mejor á intereses legítimos y armónicos de todas las armas; todas estas cuestiones deben resolverse pronto, con el concurso de las Cortes, las que lo demanden, y por la vía gubernativa, las que consentan este procedimiento.

Obrando de este modo, no por eso habrán de conjurarse todas las dificultades; pero podrá el partido liberal mirar con mayor confianza el porvenir, y tener profunda fé en sus ulteriores destinos.

Y con esto dejamos por unos días interrumpido el bosquejo diario de estas impresiones, esperando que al proseguirlo dentro de dos ó tres semanas, los propios actos del gobierno nos darán aliento para continuar la obra.

No es seguro, según nuestras noticias, que al

ir en Octubre á Barcelona el Sr. Cánovas, haga un discurso político.

Parécenos que el Sr. Cánovas dista bastante de hallarse á la temperatura de muchos de sus amigos.

Tienen interés los telegramas que por separado publicamos sobre los apasajos que en Tolón están recibiendo nuestros marinos.

También arrojan su enseñanza otros despachos de Lisboa, en que se nos dice que aquellas autoridades han prohibido el canto flamenco y el servicio de las camareras españolas en los cafés, por los daños que la peste infería á las buenas costumbres.

Los fondos, han continuado hoy subiendo, habiéndose hecho algunas operaciones del consolidado interior, al tipo de 78.

BOLEA

COTIZACIÓN OFICIAL DE HOY 31 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Includes entries for 4 p. 100 int. c., Id. fin de mes., Id. fin de mes., Id. fin dip., etc.

Londres á 8 div., libra esterlina, 25'85 pesetas. Londres á 60 div., id., 25'75 pesetas. Londres á 90 div., id., 25'70 pesetas. París, á la vista, 1'95 de peseta por 100, beneficio al papel.

París á 8 div., 1'90 de peseta por 100, beneficio al papel.

Resumen. Continúa el alza de los fondos. El 4 por 100 interior al contado ha adquirido la ventaja de otro cuartillo por 100 en la contratación de esta tarde; es decir, se ha cotizado á 72'90 y 85.

A la liquidación se han hecho estos mismos cambios, 72'85 y 90. A fin del mes próximo entre 72'95 y 73'05, terminando á 73 por 100.

El 4 por 100 exterior no ha sido objeto de cotización en negociaciones de partidas.

El 4 por 100 amortizable tampoco ha sido cotizado.

Los billetes de Cuba con el cambio único de 109'75.

Las acciones del Banco de España á 417 por 100, cambio único.

Las de Tabacos han bajado dos enteros del cambio á que se cerraron; esto es, se han cotizado á 111, 110'50 y 110 por 100.

Boletín. A las cinco.—4 por 100 interior contado, 72'90; á la liquidación, 73 por 100; á fin del próximo, 73'05.

Partes telegráficas. París 31.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73'97. Despues, 73'87 y 73'90.

Londres 31.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 73'18. Despues, 73'25.

(TELEGRAMAS DE T. BERNARD.)

París 31 (8'30 p.)—4 0/0 exterior, 73'94.—8 0/0 francés, 83'90.—5 0/0 italiano, 96'95.—Otomano, 528'00.—4 0/0 turco, 15'05.—Egipto, 432'00.—Panamá, 257'00.—Nortes, 311'00.—Rio Tinto, 548'00.—4 0/0 húngaro, 84'43.—Nuevo Cubano, 610'00.—8 0/0 portugués, 65'08.—Thariss, 150'00.

Londres 31 (2'00 p.)—4 por 100 exterior, 73'25.—Consolidado, 99'18.—Rio Tinto, 21'56.

Teatros.

Hoy se verificará en el teatro de Recoletos el beneficio de D. Rosendo Dalmau, con la escogida función siguiente:

1.º El paso del inmortal Narciso Serra y del maestro Caballero El loco de la guardia; Las ventas de Andena, por la tan aplaudida artista señora Lopez Acevedo, en la que actuarán las célebres mislagueñas.

2.º La popular revista; Por España!

3.º La apasionada zarzuela Amor que empieza y amor que acaba, en la que tomará parte la distinguida triple señorita doña Estalía Gonzalez.

Cerca para estar tan al corriente. Jamás habría creído que podía ser objeto de tanto interés para tí.

—No solo para mí solo; yo creo que todo el mundo te miraba.

Doris ruborizóse vivamente.

—Eres un adúlador—replicó con altivez.—Estoy lejos de ser tan hermosa como quieres suponer.

Siguió el silencio.

Esperando Doris una respuesta, y desengañada viendo que no llegaba, sintióse irritada.

—¿Es una cosa tan extraordinaria ver á una mujer dichosa, para que las gentes la miren con extrañeza?—dijo lanzando á su marido una mirada de desafío.—Si es así, debo haber excitado singularmente su curiosidad la noche útima, porque como te he dicho, me he divertido como nunca.

—Te crec—replicó Clontarf incomodado.—Pero es algo inconveniente manifestar eso.

Doris alzó los ojos.

—Segun parece tienes deseos de decirme algo desagradable—replicó con aire desafiado.—Dímelo..... Tienes miedo. ¿A qué vienen esas dudas?

Insultado á que hablara de esta suerte, su cólera estalló.

—Hablaré—dijo volviéndose hácia su mujer pálida como un muerto.—Creo firmemente despues de lo que he visto la noche útima, que tienes una razon poderosa para considerar desdichado el lazo que te une á mí.

El silencio hizo de nuevo. Pero esta vez era un silencio temible. Clontarf díjose cuenta vagamente de que su mujer palidecia densamente, que sus grandes ojos se dilataban sorprendidos, y de que su pecho se agitaba con violencia.

Despues, de pronto, hizo un movimiento. Usó las manos y levantóse sin cuidarse de una porción de flores que tenia en su falda y que cayeron al suelo.

—¿Eres un hombre muy cruel!—dijo en voz baja, trémula de cólera.

4.º El monólogo es un relámpago, dividido en cuatro tipos, original de D. Julio Ruiz, con música de Ruiz, escrito especialmente para Ruiz, sobre un pensamiento de Ruiz, denominado ¡Ruiz! Y la zarzuela nueva Timos conjugales.

Hoy viernes, gran soirée de moda en el circo de Price. El programa será compuesto de los más escogidos números, figurando entre ellos la distinguida amazona señorita Ana Filis, la gimnasta miss Zenobia, el Héroe Sr. Caccetta, la troupe Martini-Saltamontes y el celebrado clown Cerri.

Repuesto de su indisposición, volverá á tomar parte en los espectáculos del circo Hipódromo el notabilísimo artista M. Krems y su familia, cuyos originales y extraordinarios ejercicios producen diariamente en el público verdadera sorpresa y entusiasmo, que premia con salvas continuadas de aplausos.

Esta noche tendrá lugar en el teatro de Maravillas el estreno del apropiado cómico lírico titulado El canario más sonoro, que tuvo que suspenderse el miércoles último por enfermedad del Sr. Larra.

El Banco general de Madrid abre cuentas corrientes sin comisión con bonificación anual de 2 por 100 á la vista, 3 por 100 á ocho días, y 4 por 100 á treinta días vista.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (Príncipe, 12), es la siguiente: Á las ocho de la mañana, 17º sobre 0. Á las doce de la misma, 29º sobre 0. Á las cuatro de la tarde, 26º sobre 0. La máxima fué de 30º sobre 0. La mínima, de 15º sobre 0. El barómetro marca 709 milímetros. Tiempo variable

Cultos.

Santo de mañana.—San Gil, San Vicente y San Loto.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús, donde principia la novena á Su Titular; á las diez habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Grande, y por la tarde, á las cinco y media, en los ejercicios, será orador el Sr. Belda, concluyendo con reserva.

En San Jerónimo continúa la novena de Nuestra Señora de la Concepcion y Corres, predicando á las cinco y media el señor cura.

En la iglesia de las Escuelas Pias de San Fernando, continúa la novena de San José de Calasanz, predicando á las seis de la tarde, el señor García de la Iglesia.

En San Ginés se celebrará fiesta á Su Titular, predicando en la misa mayor el señor cura, y por la tarde el mismo señor.

En la iglesia parroquial de San Sebastian continúa la novena de Nuestra Señora de la Misericordia. Á las diez se celebrará misa solemne con Su Divina Majestad manifestando y sermon que predicará el Sr. Martín Sanchez, y por la tarde, á las cinco y media, estecioa mayor, rosario y sermón que dirá el señor Abril, terminando con novena, gozos, reserva, letanía y salvo.

Espectáculos para MAÑANA.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—En el escenario el Mundo invisible.—En el kiosko la banda de Ciudad Rodrigo.

Felipe.—Beneficio del primer actor y director D. José Mesejo.—A las 9.—En el antiguo (estreno).—A las 10.—Los baturros.—Día completo, monólogo desempeñado por doña Baibina Valverde.—A las 10 3/4.—Los de Cuba!—A las 11 1/2.—¡Al agua, pastor!

Príncipe Alfonso.—A las 8 3/4.—Certamen nacional.—A las 9 3/4.—El alcalde de Amurrio (estreno).—A las 10 3/4.—El figon de las dedichas.—A las 11 3/4.—La Cruz Blanca.

Recoletos.—Beneficio de D. Angel Ruiz.—A las 8 3/4.—Los valientes.—A las 10.—Timos conjugales.—Pasacalle.—A las 11.—Por España.—A las 11 3/4.—¡Ah, á la plaza!

Maravillas.—Beneficio de la señora Mendez.—A las 9.—Casa editorial.—A las 10.—Nina.—A las 10 3/4.—Quedarse en sibis (estreno).—A las 11 1/2.—El canario más sonoro

Circo de Price.—A las 9.—Gran función cómica y artística á precios económicos, en la que tomarán parte los principales artistas y ejecutarán los más notables números el popular Cerri y los simpáticos Martini-Saltamontes.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Gran función.—Tercera presentación los barristas españoles Campillo y Lerin.—El equilibrista jongleur Gay.—La sin rival familia Krems.—Ultima semana de los picapedreros.—Charivari y divertida pantomima.—Precios ordinarios.

Impronta de El Correo, á cargo de F. Fernández. San Gregorio, 5.

Agto. 30) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f 79

DORIS

arreglar las cosas de la mejor manera posible—añadió acariciando con sus afilados dedos la hermosa cabeza de Gerald.

Aquel contacto le inflamó.

—Todo se hará según tus deseos, mi bien amada—exclamó besando ardentemente la mano de su adorada. Por lo menos me llevo la esperanza de que jamás querrás á otro.

—Nunca querré á otro—afirmó la jóven.

—Te creo. Perdóname si alguna vez he dudado.

—Te lo perdono todo—replicó Vera con una rapidez que el otro tradujo por un acto de bondad.

—Adios, pues—dijo el jóven.—Esta es nuestra última entrevista hasta que nos volvamos á ver de aquí á un año, el día en que yo vuelva á reivindicarte..... ¡Oh, mi amor..... mi vida..... adios!

Despues, cogiéndola entre sus brazos, depositó en sus labios un beso apasionado.

Vera permaneció un instante sentada al borde de la taza de la fuente jugando con el agua.

Despues, cuando comprendió que Barke habia entrado en la casa, secóse cuidadosamente la mano, calzós los largos guantes de piel de Suecia, abrochóvelos, y se dijo:

—¡Gran Dios! ¡Qué historia cuando lo sepa todo! pero tendré mucho cuidado de que no sepa nada hasta que sus lamentos sean inútiles. Cuánto daría por estar en pasado mañana, cuando ya habrá partido.

Arreglóse un poco y se dirigió á la esla de baile.

—Si me ve entrar sir Watkyn le diré que me habia salido para escapar á la persecucion de los bailarines, y si me encuentra alguno de estos, afirmarle que me habia ido huyendo de sir Watkyn. ¡Dios mio cuánta pamea ha hecho ese pobre Gerald! ¡Y gracias que no ha llorado!

¡Se pone tan horrible así bañado en lágrimas! ¡Pobre chico! Y es un guapo muchacho, si no fuera por su carácter violento.

CAPITULO XIII.

Al día siguiente, muy de mañana, Doris, que no habia dormido en toda la noche, estaba sentada junto á una ventana del corredor contemplando las flores del jardín, cuando oyó una voz cerca de ella. Era Clontarf.

—Te creía acostada aún.

—No. La mañana está tan hermosa, que no me he decidido á perderla.

—Ni tus pensamientos, sin duda, pensamientos muy dichosos.

Habla en su voz tal entonación, que Doris volvióse á mirarle y enrojeció ligeramente.

—¿Vas á reprocharme mis pensamientos dichosos? Podrías dispensarme de ello. ¡Son tan raros en mí!

Clontarf sintióse mortificado por esta respuesta, bien sin motivo por cierto.

—Me quieres dar á entender que eres desgraciado.

—¡Oh, no; no lo soy!

—Por lo menos, que eres dichosa de tarde en tarde.

—Hay pocas personas que lo sean á menudo.

—Tú lo eras la noche útima.

Para salvar su vida, no habria Clontarf dejado de decirle esto. Tal era su obstinacion en creer que su mujer lo habia pasado muy bien en el baile de Coole, porque estaba el coronel Bourville. No era que temiera la menor deslealtad en su mujer, sino que le irritaba profundamente verla alegre con otro, cuando apenas le concedía á él una sonrisa.

—Es verdad—replicó Doris—no recuerdo ja más haberme divertido tanto.

—Eso pudo advertir—dijo él con aire sombrío.

—Me ha parecido un baile muy bonito.

—Si, eso es lo que he podido ver—replicó Clontarf más sombrío cada vez.

—Es preciso que me hayas vigilado muy de

Cerca para estar tan al corriente. Jamás habría creído que podía ser objeto de tanto interés para tí.

—No solo para mí solo; yo creo que todo el mundo te miraba.

Doris ruborizóse vivamente.

—Eres un adúlador—replicó con altivez.—Estoy lejos de ser tan hermosa como quieres suponer.

Siguió el silencio.

Esperando Doris una respuesta, y desengañada viendo que no llegaba, sintióse irritada.

—¿Es una cosa tan extraordinaria ver á una mujer dichosa, para que las gentes la miren con extrañeza?—dijo lanzando á su marido una mirada de desafío.—Si es así, debo haber excitado singularmente su curiosidad la noche útima, porque como te he dicho, me he divertido como nunca.

—Te crec—replicó Clontarf incomodado.—Pero es algo inconveniente manifestar eso.

Doris alzó los ojos.

—Segun parece tienes deseos de decirme algo desagradable—replicó con aire desafiado.—Dímelo..... Tienes miedo. ¿A qué vienen esas dudas?

Insultado á que hablara de esta suerte, su cólera estalló.

—Hablaré—dijo volviéndose hácia su mujer pálida como un muerto.—Creo firmemente despues de lo que he visto la noche útima, que tienes una razon poderosa para considerar desdichado el lazo que te une á mí.

El silencio hizo de nuevo. Pero esta vez era un silencio temible. Clontarf díjose cuenta vagamente de que su mujer palidecia densamente, que sus grandes ojos se dilataban sorprendidos, y de que su pecho se agitaba con violencia.

Despues, de pronto, hizo un movimiento. Usó las manos y levantóse sin cuidarse de una porción de flores que tenia en su falda y que cayeron al suelo.

—¿Eres un hombre muy cruel!—dijo en voz baja, trémula de cólera.

Altanera, pálida, conmovida, miró sin añadir una palabra y salió de la habitacion.

Siempre furioso, Clontarf permaneció un momento contemplando aquellas flores, entre las cuales jugueteaba un rayo de sol, diciéndose con rabia que si era él quien habia de recogerlas, corrian peligro de estarse allí en el suelo toda la vida.

Pero como casi todas las resoluciones humanas son tan inseguras, cinco minutos despues el jóven lord estaba arrodillado en el suelo recogiendo cuidadosamente las flores una á una y colocándolas en un precioso vaso etrusco que encontró á mano.

Despues de haber besado la tierra enemiga de esta manera, solo faltaba un paso para desear hacer las paces.

—Me he conducido abominablemente—dijose de repente Donat mirando el vaso etrusco.—Es preciso que le dé mis excusas. Y esto es difícil sin hacerla un regalo. ¡Por Júpiter! lo encontré. Oí que el otro día le decía á Brian que daría cualquier cosa por un perro. Callaghan tiene uno que vende por sesenta guineas. Voy á comprarlo. Podrá no aceptar mis excusas; pero el perro si lo aceptará, y este es un camino para entrar en buenas relaciones.

Durante todo este tiempo Doris, herida en lo más profundo de sus sentimientos, habiase dirigido precipitadamente al jardín.

—Es cruel, injusto é indignamente su—dijose sollozando.—¿Cómo se ha atrevido á hablarme así? Podrá no ser de mi honor y que á pesar de mí humillado, tendrá nunca por qué avergonzarse de lo que yo sepa? Su padre bien lo conocía, pero el sentimiento ha de comprimirme el alma? Soy jóven, pero ¿por qué este hombre me mira así?

—¿Por qué este hombre me mira así?

IMPORTANTISIMO

JUICIOS FACULTATIVOS.—El Fluido Vital es merecedor al más alto y al único premio que ha de discernirse entre todos los específicos en competencia con respecto a la originalidad y adelanto que revela. Era de importancia inventar un medicamento que, como el Fluido Vital, reuniese las condiciones de firmeza en el obrar sin perjuicio a la salud, que fuera tónico rápido, poderoso y seguro del sistema nervioso correspondiendo así a las necesidades y exigencias de los pacientes y a las miras de los médicos. El Fluido Vital es el medicamento de la época y revela más que nada su bondad el crédito enorme que ha adquirido en los ciclos que cuenta de existencia, 5 pesetas. Pedid noticias al Instituto Celular (Barcelona), quien lo envía previa remisión de 60 céntimos. Venta en Madrid, Gármén, 41.

FLUIDO VITAL.—Remedio el más absoluto para curar la impotencia, pérdidas seminales, debilidad general, nervios, parálisis, mielitis, etc.

MONASTERIO DE PIEDRA
Una de las estaciones de verano más pintorescas de España

PRECIOS: 7, 8 Y 9 PESETAS

Aguas minerales contra la anemia

Para más informes, dirigirse a D. ADOLFO VILLASECA
ALMACEN DE FLORES Y PLUMAS
Príncipe, 15, entresuelo

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION
ó Directorio de las 400.000 personas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL (C. BAILLY-BAILLIERE)

Con anuncios y referencias al Comercio e Industria Nacional y Extranjera

1888

Un tomo encuadernado en tela de más de 2.500 páginas

PRECIO EN ESPAÑA 20 PESETAS

Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios

Se vende en la Librería editorial de D. CARLOS BAILLY BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid.

NUEVOS PRODUCTOS INDUSTRIALES DE LA CASA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ MADRID—ESCORIAL

Extractos de Café, Té y Tila
A SU MAS ALTA CONCENTRACION ELABORADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO

Extracto de Café Moka superior, en frascos de 125 gramos, 250 pesetas.

Extracto de Té negro Mandarin extra, id., 4 ptas.

Extracto de Tila de la Granja, id., 150 ptas.

Estos nuevos productos, cuya utilidad es de todos conocida, aventajan en salubridad, siendo más económicos que los Cafés en grano y los Té y Tilas al natural; son de absoluta necesidad para campo y viajes, y debe recomendarlos a las familias para necesidades del momento y para uso doméstico, por su pureza, que garantizamos.

Una cucharada de Extracto en una taza de agua caliente, basta para tener en el acto un exquisito Café ó Té superior al procedente del sistema ordinario.

En las etiquetas de los frascos se hallará el modo de usar nuestros Extractos.

LA PETITE GIRONDE

es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España.

La suscripción cuesta 250 pesetas al mes dirigiéndose a D. Manuel Antonio de Aramburu, en San Sebastián.

GUIA DE LAS ADMINISTRACIONES SUBALTERNAS DE HACIENDA
por D. Jesus Cencillo Erlones, abogado.

Esta interesante obra contiene: Organización de dichas oficinas; su enumeración y clasificación, con los pueblos y habitantes de que constan y finzas asignadas; disposiciones legales sobre los servicios que los comprenden; plantilla de todos sus empleados y el Reglamento de Inspectores é Ingenieros industriales con los modelos correspondientes. Precio, 3 pesetas. Los pedidos, con su importe, a la Administración de este periódico.

SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID
Tarifas de precios de suscripción al año

Por una estación particular.....	800
Por una estación para fincas urbanas y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un ídem para comunicar solo con el aparato principal.....	75
Por un ídem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	580
Por cada otra dirección.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra dirección.....	2
Por un timbre.....	10

GOUDRON GUYOT
ALQUITRAN GUYOT
Licor concentrado y dosificado

El **GOUDRON GUYOT** sirve para preparar instantáneamente el agua de alquitran, más eficaz y agradable para los estómagos delicados. El purifica la sangre, aumenta el apetito, restablece las fuerzas y es eficazísima en todas las enfermedades de los pulmones, en los catarros de la vejiga, y en las afecciones de las mucosas.

El Goudron Guyot ha sido experimentado con gran éxito, en los principales hospitales de Francia, Bélgica y España.

Durante los grandes calores y en tiempos de epidemias, se hace con él la bebida más higiénica y preservadora. Un solo frasco sirve para preparar doce litros de la más saludable de las bebidas.

El Goudron Guyot **AUTÉNTICO** se vende en los frascos que llevan en sus etiquetas la firma **Guyot** con tres colores:

Se vende en la mayor parte de las Farmacias.

FABRICACION POR MAYOR:
L. FRERE et Ch. TORCHON
(calle) Jacob, en Paris.

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA
LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ
CON ESCALAS EN
Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádiz, con escala en las Palmas, y haciendo antes la de Barcelona el 5 y eventual la de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Coruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 3 y la del Havre el 14.

El 30, de Oádiz, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacífico y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New-York, son los días 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 5, con escala en Puerto Rico el 10; para Oádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 15 directo para Coruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amberes, Nantes y Burdeos.

El 25 para Oádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor **ANTONIO LOPEZ** saldrá de Oádiz el 30 de Agosto.

LINEA DE COLON
Combinación para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo e 80 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Coruña el 28, para Puerto Rico, Habana y Colon, retornando por Oosta Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.

El vapor **MENDEZ NUNEZ** saldrá de Vigo el 30 de Agosto.

LINEA DE FILIPINAS
CON ESCALAS
en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Ho y Cebu, y combinaciones a Kurachec y Buhiro (Golfo Périco), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Salgon, Sidney, Batavia Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escala en Coruña, Vigo, Oádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro semanas a partir del 18 de Enero. De Manila saldrá cada cuatro lunes a partir del 9 de Enero.

El vapor **SANTO DOMINGO**, saldrá de Barcelona el 24 de Agosto.

LINEA DE BUENOS-AIRES
CON ESCALAS EN
Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Barcelona, Málaga y Oádiz, de donde saldrán cada ocho semanas, a partir del 6 de Enero.

Los puertos del Atlántico desde San Sebastián a Vigo combinan en Oádiz con los corcos de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, a partir del 29 de Diciembre de 1887.

El vapor **BUENOS AIRES** saldrá de Oádiz el 27 de Agosto.

LINEA DE FERNANDO POO
CON ESCALAS EN
Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Senegal.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádiz.

SERVICIOS DE AFRICA
COSTA NORTE

Servicio quincenal: Salidas de Oádiz, los días 16 y 30 de cada mes para Tanger, Algeciras, Océta y Málaga.—Y salidas de Málaga los días 12 y 25 para Ceuta, Algeciras, Tánger y Oádiz, por el vapor **MOGADOR**.

COSTA NOROESTE.

Servicio mensual de Oádiz a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor **RABAT**.

SERVICIO DE TANGER

El vapor **TANGER**, saldrá de Oádiz todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encomendará a los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid a D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Especialidad de Maquinas de Vapor 1/2 Fijas y Locomovibles
EXPOSICION UNIVERSAL 1878 — MEDALLA DE ORO, CLASE 52 — DIPLOMA de HONOR DE 1889 y 1876

MÁQUINA HORIZONTAL locomovible ó sobre patines Caldera de llama directa de 3 a 30 caballos.

MÁQUINA VERTICAL de 1 a 20 caballos.

MÁQUINA HORIZONTAL locomovible ó sobre patines. Caldera de llama invertida de 3 a 20 caballos.

Todas estas máquinas están prontas para expedir — Envío franco de los prospectos detallados.

CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE
J. BOULET y Cia, SUCESORES, INGENIEROS MECANICOS
31-33, rue Boinod (B^a Ornano, 4 y 6) PARIS, antes F^a Poissonnière, 144

NUOVO Y SEGURO ANTI-ASMATICO
Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional
JARABE-ROMEO DE EUFORBIA PILULIFERA
perfectamente desulfurado é inalterable

El Dr. Matherson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para el asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarros).

De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resulta que la Euforbia Pilulifera tiene una acción marcadísima para disminuir y hasta suspender los ataques asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produce. En bronquitis, tos, catarros y tisis pulmonar los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Toda la prensa médica aconseja a sus colegas ensayen esta nueva medicación que está llamada a generalizarse.

D. MARIA MORALES.
Profesora facultativa. Consulta 5 ptas. de 10 a 7 tarde. Atocha, 35 y 47 pri Madrid.

200 por 100
Anual.—Para un negocio que lo produce, se necesitan representaciones en casi todas las poblaciones de España. Dirigirse a D. A. Cédula núm. 4826, lista de correo, Madrid.

REPRESENTANTES
Hacen falta para una acreditada compañía, en todas las poblaciones de España con un sueldo de 1.500 ptes. a 10.000 segun la población; y viajeros, escribientes y cobradores con sueldos de 7 a 18 000 rs. Se gestiona toda clase de colocaciones y asuntos. Dirigirse con sellos al director propietario, Aduana, 26 triplicado, principal, de 3 a 5, Madrid.

En el acreditado colegio de Egehoritas elemental y superior establecido en la calle de Valverde, núm 16, darán principio las clases por mañana y tarde el día 1.º del próximo Setiembre, como en años anteriores.—18 Valverde, 16.

Colegio Postes Reina, 29.—40 años desde 1.º Setiembre.

DINERO
En el acto con reserva sobre muebles y coches sin retirar pianos, sendedos y otras garantías. De 9 a 1 y 6 a 8. Tetuan, 15 2.º

Clases de Inglés Jorge Juan, 21. Empezan Setiembre 10.

5.000 CURACIONES conseguidas en 1884

NO MIRA CIEGOS
El **AGUA MILAGROSA** cura siempre, y radicalmente, todas las enfermedades de los ojos y fortalece las vistas cansadas.—5 y 10 reales frasco.—Farmacias y droguerías de España.—Par mayor, M. Garcia, Tetuan, 15.

EXITO SEGURO. Se garantiza el resultado.

TERMAS DE DAX
AGUAS Y LODOS minerales naturales, especiales contra Reumatismos, Enfermedades de la Garganta y del Pecho, etc. Se envían botellas franco. Hazé ramal el D^o en DAX (Gascos), Francia

Fosfato de Hierro soluble
DE **LERAS**
Farmacéutico, Doctor en Ciencias, Inspector de Academia, Caballero de la Legion de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre. No hay que que...

... en un medicamento exclusivo, asimilacion perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría a crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr LERAS, resultado que ha venido a confirmar un éxito siempre creciente y la aprobacion unánime del cuerpo médico.

Las píldoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encomendar su digestion a un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipacion ó estreñimiento ó el de irritar los intestinos.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estríñe ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y trasparente sin sabor; cura con prontitud:

La Anemia,	La Leucorrea,
La precocidad,	El desfallecimiento,
Los Calambres de estómago,	La debilidad,
El linfatismo,	Las afecciones nerviosas,
La Palidez,	El Enflaquecimiento.

Excita el apetito y ayuda la digestion, produciendo los efectos más favorables en las niñas en via de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT Y C^a.

Casa GRIMAULT y C^a, Paris
8, Rue Vivienne, 8

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERÍAS.

MAQUINA DE IMPRIMIR

Se vende una muy barata, sistema Marioni, de doble reaccion, que solo ha funcionado cuatro meses.—En la Administracion de este periódico, darán razon.

POMADA ROSADA para devolver a los Cabellos blancos su color primitivo, FILLIOL, 47, rue Vivienne, Paris

TANICA MADRID: Borrell hermanos, Puerta del Sol.